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« ФОРУМ «РОССИЯ - СПОРТИВНАЯ ДЕРЖАВА»

СТР. 4, 5, 8

Александр АГАПОВ

Главными площадками мероприятия ста-
ли дворец спорта «Волга-Спорт-Арена» и Со-
борная площадь. Первый принимал деловую 
часть форума - совещания, конференции, 
круглые столы и т.д. Вторая - неформальную, 
торжественную и развлекательную.

Кроме того, в событиях форума были за-
действованы СК «Торпедо», ФОКи «Орион», 
«Фаворит» и «Лидер», УСК «Новое поколе-
ние», легкоатлетический манеж «Спартак» и 
стадионы «Труд», «Симбирск» и «Авангард», 
на базе которых проводились светские ме-
роприятия, соревнования и мастер-классы с 
участием звезд российского спорта. 

В бассейне спорткомплекса «Торпедо» 
практическое занятие по плаванию для 

юных ульяновцев провела знаменитая син-
хронистка, пятикратная олимпийская чем-
пионка   Анастасия Давыдова. А в соседнем 
гимнастическом зале урок физкультуры дала 
многократная чемпионка мира по художе-
ственной гимнастике Ольга Капранова.

19 миллиардов рублей  
на развитие массового спорта

Основное место в стенах дворца спорта 
отвели масштабной выставке «Современный 
спорт. Инновации и перспективы». 

- Президент поручил обеспечить вовле-
чение 55 процентов населения страны в 
занятия спортом, - заявил на церемонии ее 
открытия министр спорта России Павел КО-
ЛОБКОВ. - Эта задача будет нашим основ-

ным приоритетом в работе на ближайшие 
шесть лет. 

- Одно из важнейших мест в майских ука-
зах президента России занимают демогра-
фия и развитие физкультуры и спорта, - доба-
вил председатель комитета Государственной 
думы по физической культуре, спорту, туриз-
му и делам молодежи Михаил ДЕГТЯРЕВ. 
- 9 октября в Государственной думе наш 
комитет поддержал бюджет на 2019 год и 
плановый период 2020-2021 годов, в котором 
на развитие массового спорта выделяются  
19 миллиардов рублей. Мы перемещаем фо-
кус внимания с профессионального спорта 
на массовый спорт, потому что это здоровье, 
культура питания, ухода за своим телом и так 
далее. Вложения в спорт экономят огромные 
деньги на здравоохранение и другие сферы.

 На выставке были представлены стенды 
ГТО, Минспорта России, зимней Универси-
ады-2019 в Красноярске, спортивных об-
ществ «Локомотив» и «Трудовые резервы», 
отечественных производителей спортивного 
инвентаря. Кроме этого, свои экспозици-
онные площадки представили российские 
регионы - Московская, Сахалинская, Улья-
новская, Самарская и Мурманская области, 
а также Республика Удмуртия.

Некоторые стенды выделялись инте-
рактивностью. Так, на площадке дальне-
восточников и красноярцев была возмож-
ность пострелять из электронной винтовки, 
а у стенда «Трудовых резервов» - проверить 
быстроту и ловкость рук на специальном 
хоккейном тренажере.

Продолжение на 8 стр.

ЗА ДЕРЖАВУ НЕ ОБИДНО

В новом весе к новым победам
« ЖИМ ЛЕЖА

Анна Биржевая  
из Ульяновска выиграла 
чемпионат Европы по экипи-
ровочному жиму, защитив 
титул абсолютной чемпионки 
континента. 
Александр АГАПОВ

«Удержаться на вершине 
труднее, чем впервые на нее 
взойти». Это расхожее выраже-
ние точно не про Аню. Ибо на 
сей раз ее превосходство над 
соперницами оказалось еще 
большим, чем в прошлом году. 

На Евро-2018  Биржевая от-
правилась в крошечный Люк-
сембург, куда съехались лучшие 
жимовики Старого Света. За 

очередное  европейское «золо-
то» Анна боролась в новой кате-
гории - до 63 кг (на ЧЕ-2017 она 
победила в 57 кг).

Конкуренток в этом весе 
ученица Александра Стафеева 
просто не заметила. Второго 
призера - немку Сонию-Стефа-
нию Крюгер - она превзошла 
больше чем на 27 кг, а у тре-
тьего - опытной финки Анетты 
Тунккари - выиграла больше  
30 кило!  

 - В третьем подходе я пошла 
на 175 кг, - рассказала БИРЖЕ-
ВАЯ. - Но допустила техниче-
скую ошибку, и подход раздель-
ным решением судей - двое 
против, один за - не засчитали.

В итоге победным для на-

шей землячки стал результат в  
170 кг, благодаря которому Аня 
обновила личный рекорд в эки-
пировочном жиме и заняла пер-
вое место в абсолютном зачете, 
где обошла одну из давних со-
перниц, чемпионку в категории 
57 кг  - Анастасию Петрову. В 
таблице, рассчитываемой по 
коэффициенту Вилкса, улья-
новская спортсменка выиграла 
у представительницы Чебоксар 
солидные 8,51 очка (184,88 про-
тив 176,37).

А вот туристическая состав-
ляющая, по традиции входящая 
в комплект международных 
стартов, для 26-летней спор-
тсменки получилась достаточно 
скромной.

 - Нас не совсем удачно раз-
местили в гостинице, в районе 
аэропорта, поэтому возможно-
сти посмотреть страну особо и 
не было, - отметила Анна. -  Не-
много прогулялись по окрест-
ностям. Ощущения, что это кар-
ликовое государство, у меня не 
сложилось. Хотя там повсюду 
небольшие, извилистые улоч-
ки, все постройки невысокие, не 
больше трех этажей. Не очень 
много магазинов. Супермар-
кетов нет совсем, по крайней 
мере, нам не попались.

На этом соревновательный 
сезон для Биржевой подошел в 
концу. Впереди небольшой от-
дых и подготовка к февральско-
му чемпионату России.

В Ульяновске завершился  
VII Международный форум «Россия - 

спортивная держава-2018». На три дня 
наш регион стал местом, где обсуждались 

стратегические вопросы развития 
физической культуры и спорта  

в стране на ближайшие годы.

Гости нашего форума - Светлана Мастеркова, Александр Карелин, 
Дмитрий Сычев, Александр Зубков, Алексей Смертин, Наталья Ищенко
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Михаил РОССОШАНСКИЙ

5 октября. Ульяновск. Ста-
дион «Труд» имени Л.И. Яшина. 
600 зрителей. 

Судья - Силантьев (Самара).
ВОЛГА: Баранов, Качан, 

Шляпкин, Кайков (Теняев, 
85), Цыганцов, Ден. Рахманов 
(Кузнецов, 81), Бикчантаев,  
К. Павлов (Дм. Рахманов, 77), 
Черный (Митренко, 83), Са-
фин, Воронин (Заикин, 85).

КАМАЗ: Ионин, Аюкин, 
Закиров, Кашапов, Никишин 
(Михайлов, 28), Чушъялов, 
Кириллов (Хубаев, 69), Могул-
кин (Тюфяков, 84), Газданов, 
Федотов (Рогов, 90+1), Караев 
(Крючков, 68).

Голы: Караев, 20; Чушъя-
лов, 81.

Предупреждения: Чер-
ный, 49; Кайков, 71; Цыган-
цов, 74; Сафин, 89 - Закиров, 
33; Федотов, 37.

Улыбки и шутки  
на разминке

Из ульяновской коман-
ды как будто выпустили дух. 
Достаточно сильно проведя 
стартовые десять матчей 
чемпионата, команда, соглас-
но календарю, пропустила 
заключительный тур первого 
круга и… как словно забыла, 
как надо побеждать. Сначала 
упустила победу в домашнем 
матче с «Уралом-2», затем 
на выезде не справилась со 
«Звездой». И, наконец, кол-
лектив ждало еще одно испы-
тание - челнинский «КАМАЗ». 
Автозаводцы, к слову, в начале 
второго круга также не блиста-
ли: в активе команды две ни-
чьи - гостевая с тольяттинской 
«Ладой» (0:0) и домашняя с 
«Челябинском» (1:1). Тем уди-
вительнее было видеть, как на 

разминке перед игрой в Улья-
новске игроки «КАМАЗа», вы-
полняя упражнения, шутили и 
смеялись. Словно через пару 
минут их ждала не битва с од-
ним из конкурентов в борьбе 
за лидерство, а обычный това-
рищеский матч. 

Защитники смотрели 
футбол

После проигранного мат-
ча в Перми тренерский штаб 
«Волги» существенно пере-
тряхнул стартовый состав. 
В запасе остались голкипер 
Максим Павлов, а также по-
левые игроки - Теняев, Куз-
нецов, Дмитрий Рахманов и 
Митренко, игравшие против 
«Звезды» с первых минут. 
Однако новая линия оборо-
ны продержалась «сухой» 
всего 20 минут. Потеря мяча 
Константином Павловым 
на своей половине оберну-
лась стремительной атакой 
гостей - Газданов промчал-
ся электричкой по левому 
флангу и прострелил в центр 
штрафной, где Давид Караев 
в полном одиночестве пере-
правил мяч в пустой угол. 
Четыре волжских защитника 
и вратарь в этом эпизоде ока-
зались сторонними наблюда-
телями.

Правда, почти тут же «Вол-
га» могла сравнять счет: про-
ход Цыганцова по правому 
флангу завершился нацелен-
ной навесной передачей в 
центр штрафной. Сафин бил 
в падении головой, но мяч 
полетел выше цели. А под за-
навес тайма Цыганцов после 
такого же прохода решил сам 
бить в ближний угол, но до-
бился всего лишь корнера.

Кепку оземь
Рисунок игры во втором 

тайме практически не изме-
нился: «Волга» много владела 
мячом и пыталась искать бре-

ши в обороне гостей. И порой 
эти бреши находились. Самый 
реальный момент отыграться 
получился в середине тайма. 
Денис Рахманов перехватил 
мяч в центре поля, отпасо-
вал Воронину, который уже 
из пределов штрафной, каза-
лось, бил наверняка. Однако 
голкипер Ионов изловчился и 
отбил мяч. А мгновение спу-
стя подоспели и защитники, 
которые накрыли добивание 
Сафина. Сергей Седышев с 
досады сорвал с себя кепку 
и бросил ее оземь. В промоз-
глый осенний вечер это было 

опрометчиво - можно было 
запросто получить насморк 
или даже простуду. Потом 
были опасные удары Рахма-
нова, все того же Воронина и 
Бикчантаева. Но снова забил 
«КАМАЗ». Это Денис Чушъя-
лов оказался первым на под-
боре после углового и мощно 
пробил с лета - 0:2. До конца 
игры оставалось еще десять 
минут, но повторить подвиг то-
льяттинской «Лады», которая 
получасом ранее спаслась в 
подобной ситуации в матче 
против «Уфы-2», ульяновцы 
не смогли.

10 октября. Пермь. Стадион «Звезда».  
2 000 зрителей. 

Судья - Егоров (Н. Новгород).
ЗВЕЗДА: Аржевитин, Мосунов, Ситников, 

Гусейнов, Придюк, Елисеев, Секретов, Пара-
монов (Зуев, 57), Чухланцев (Иванченко, 59), 
Субботин (Шустов, 84), Голдобин.

ВОЛГА: М. Павлов, Цыганцов, Кайков, Те-
няев, Кузнецов (Шляпкин, 46), Митренко (За-
икин, 67), К. Павлов, Дм. Рахманов (Сафин, 
56), Бикчантаев, Ден. Рахманов, Воронин.

Голы: Секретов, 35; Субботин, 39.
Предупреждения: Секретов, 40; Гусейнов, 

70; Субботин, 90+1 - К. Павлов, 42; Кайков, 78.

В Пермь «Волга» отправилась после 

досадной домашней ничьи с дублерами 
«Урала». В свою очередь, «Звезда» еще 
больше задолжала своим болельщикам 
- подопечные Константина Парамонова 
в трех предыдущих матчах дважды про-
играли и один раз сыграли вничью. Таким 
образом, обеим командам победа была 
нужна вдвойне. Однако с поставленной 
задачей лучше справились хозяева. В 
концовке первого тайма им удалось за-
бить два гола. Отличились лучшие бом-
бардиры команды Андрей Секретов и 
Александр Субботин.

Вся вторая половина игры проходи-
ла под нескончаемым ливнем, сильным 
ветром и натиском волжан. Однако оты-
граться им не удалось. Самый реальный 
шанс забить упустил капитан Ильдар 
Бикчантаев: замыкая прострел, он про-
бил в сантиметрах от штанги.

Статистика
13-й тур (10 октября)

УФА-2 - НОСТА - 0:3 (0:2)
150 зрителей. Голы: Яркин, 26; Ян, 29; Па-

нов, 73.
ЗЕНИТ-ИЖЕВСК - 

ЛАДА-ТОЛЬЯТТИ - 1:1 (1:1)
500 зрителей. Голы: Ярославкин, 14 (0:1); 

Турик, 17 (1:1).

КАМАЗ - ЧЕЛЯБИНСК - 
1:1 (0:1)

1 500 зрителей. Голы: Гафнер, 21 (0:1); 
Караев, 84 (1:1). В качестве главного арбитра 
матч обслуживал ульяновец Владислав РЫ-
БАКОВ.

УРАЛ-2 - СЫЗРАНЬ-2003 - 2:0 (1:0)
100 зрителей. Голы: Юсупов, 45; Кисилев, 

46 - с пенальти.

13-й для нас - не фартовый ...
В матче 13-го тура ульяновская «ВОЛГА» проиграла в Перми местной «Звезде». Судьбу встречи 
решили две ошибки в обороне в конце первого тайма.

После игры
Константин ПАРАМОНОВ, 
главный тренер ФК «Звезда»:

- Сегодня соперник заставил играть нас в несвой-
ственную нам игру. Мы больше действовали на 
разрушение и старались убегать в быстрые кон-
тратаки, что у нас, видимо, лучше всего получает-
ся. Отстояли и сыграли сзади на «ноль», что очень 
важно, ведь практически в каждой игре пропускали 
и удалось забить на контратаках. «Волга» - хоро-
шая команда, и не зря она выделяется хорошим 
составом, поэтому было вдвойне приятнее у нее 
выиграть.

Ринат АИТОВ, тренер ФК «Волга»:
-  Игра получилась живой и боевой, но, к сожалению, 
после ошибок мы получили два ненужных гола. Мы 
больше владели инициативой, были моменты, надо 
было их реализовать, но мы этого не смогли и, еще 
раз повторюсь, после этих двух ошибок пропустили. 
В футболе, сами знаете, ошибок не прощают. Мы 
ошиблись, пропустили мячи, хотя во втором тайме 
имели хорошую возможность, но не попали в створ 
ворот. И дождь, конечно же, повлиял на игру. Мяч 
быстро ходил, и это мешало нам.

ЗВЕЗДА - ВОЛГА - 
2:0 (2:0)

Михаил РОССОШАНСКИЙ

«ФУТБОЛ. Чемпионат России. 2-й дивизион. «Урал-Приволжье»

Моменты есть. Забить не можем
Статистика

14-й тур (1 октября)

ЛАДА-ТОЛЬЯТТИ - УФА-2 - 2:2 (0:0)
300 зрителей. Голы: Журавлев, 75; Мухаметшин, 80 

(0:2); Герюгов, 89; Кирдяпкин, 90+3 (2:2).

НОСТА - НЕФТЕХИМИК - 0:3 (0:0)
300 зрителей. Голы: Бабырь, 53; Шадрин, 54; Умаров, 

90+1.

ЧЕЛЯБИНСК - ЗЕНИТ-ИЖЕВСК - 0:1 (0:0)
500 зрителей. Гол: Турик, 59 - с пенальти.

СЫЗРАНЬ-2003 - ЗВЕЗДА - 5:1 (2:1)
500 зрителей. Голы: Тюкалов, 41 (0:1); Руднев, 43; 

Ионов, 45; Семенов, 54 и 75; Цыганов, 90+1 (5:1). Неза-
битый пенальти: Тюкалов (З), 41 - вратарь.

Положение на 17 октября

№ Команда И В Н П М О
1. Нефтехимик 12 10 1 1 28-10 31
2. КАМАЗ 13 8 3 2 26-12 27
3. ВОЛГА 13 8 1 4 18-12 25
4. Сызрань-2003 12 6 2 4 19-11 20
5. Звезда 13 6 2 5 19-21 20
6. Носта 13 5 1 7 20-23 16
7. Зенит-Ижевск 13 4 3 6 15-19 15
8. Лада-Тольятти 13 3 4 6 10-24 13
9. Урал-2 12 3 3 6 18-19 12
10. Челябинск 13 3 3 7 13-14 12
11. Уфа-2 13 2 1 10 9-30 7

Бомбардиры

1-2. Руслан ГАЛИАКБЕРОВ ---КАМАЗ -------------- 7
 Ризван УМАРОВ ------------Нефтехимик ---6 (1)
3-5. Артем ЯРКИН ---------------Носта ------------6 (1)
 Евгений ТЮКАЛОВ --------Звезда ----------6 (2)
 Алексей ТУРИК -------------Зенит-Ижевск -6 (3)
6-9. Никита ГЛУШКОВ ----------Урал-2 --------------- 5
 Денис МАКАРОВ  ----------Нефтехимик ------- 5
 Евгений ВОРОНИН -------ВОЛГА -------------- 5
 Денис ЧУШЪЯЛОВ --------КАМАЗ -------------- 5

15-й тур (21 октября): Уфа-2-Челябинск,  
Нефтехимик - Лада-Тольятти, Зенит-Ижевск - 
ВОЛГА, КАМАЗ - Сызрань-2003, Звезда - Урал-2.

ВОЛГА - КАМАЗ - 
0:2 (0:1)
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Количество - не качество
На послематчевой пресс-конференции оба 

наставника были солидарны. И Сергей Седы-

шев, и Евгений Ефремов отметили, что победу 

«КАМАЗу» обеспечило более бережное отноше-

ние к голевым моментам. А тренер «Волги» Ри-

нат Аитов уже за рамками официальной беседы 

с журналистами был более категоричен.
- Не хватает класса при завершении атак, это 

нужно признать, - подвел итог поединку настав-

ник волжан.

Серия ульяновской «ВОЛГИ» без побед 
продолжается. После фиаско в Перми 
волжане на своем поле уступили одному  
из главных конкурентов в борьбе за место 
в лидирующей тройке - челнинскому 
«КАМАЗу».

С игрой «Волги» в нападении 
что-то не так: забив в матче  

12-го тура против «Урала-2», 
волжане уже 270 минут  

не могут поразить ворота  
соперников.
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Завершился розыгрыш 
открытого чемпионата 
Ульяновска по «Русскому 
футболу» (8х8). 

По итогам 20 матчей на первой 
строчке таблицы финишировала «По-
года в доме». Команда Рината Аитова 
и Нурали Латыпова показала впечат-
ляющую стабильность, набрав 58 оч-
ков из 60. Единственной командой, не 
уступившей «Погоде», стал крепкий 
коллектив УлГАУ. Их очный поединок 
завершился безголевой ничьей - 0:0.

По ходу сезона «ПВД» дольше 
всех преследовал «Симкор», однако 
в итоге «мебельщики» остались за 
чертой медалистов. Их подвели ни-
чья с «Авиастаром» (0:0), который в 
итоге стал вторым, и поражение от 
чемпионов (0:1). А вот Cucina в трой-
ке сильнейших все-таки удержалась, 
обойдя все тот же «Симкор» по лич-
ной встрече (5:1).

Результаты матчей: Взлет - 
Строй-Вест - 0:6, Элина - Симкор - 0:2, 
Антарес - Феникс - 1:1, Cucina - Погода 
в доме - 0:4, Авиастар - ОНАКО-Коме-
та - 3:0, Адилет - Элита - 0:2, Погода в 
доме - Заря-УАЗ - 13:1, Корпус-М - Не-
мак - 0:2, Авиастар - Строй-Вест - 4:2, 
Симкор-2 - ОНАКО-Комета - 2:6, Взлет 
- УлГАУ - 0:3 (тех.), Комсомолец-КПРФ 
- Старт-ДРС - 1:3.

«ФУТБОЛ. 3-й дивизион. Первенство МФС «Приволжье»

«ЗОЛОТО» УХОДИТ в Вурнары
За два тура  
до конца первенства 
димитровградская 
«Лада» потерпела 
сенсационное 
поражение в Самаре, 
лишилась первого 
места и сохраняет 
микроскопические 
шансы на чемпионство. 

Матч 23-го тура

КРЫЛЬЯ СОВЕТОВ-ЦПФ
 (Самара) - ЛАДА 

(Димитровград) - 2:1 (0:0)
10 октября. Самара. Стадион «Ме-

таллург». 100 зрителей.
Судья - Рубцов (Сергач).
Голы: Волчков, 64 (1:0); Ювенко, 66 

(1:1); Соколов, 78 (2:1).
Незабитый пенальти: Ювенко (Л), 

82 - штанга.

Александр АГАПОВ

В теории «Крылышки» выгля-
дели последней из оставшихся 
команд, с которой димитровград-
цы могут потерять очки. В матче 
первого круга «Лада» разнесла са-
марскую молодежь со счетом 7:0 и 
в целом превосходила соперника 
по совокупному уровню мастер-
ства и опыта. Однако тем и хорош 
футбол, что нередко умножает на 
ноль все «бумажные» расклады.

Разумеется, дружина Марса 
Сахабутдинова была фаворитом. 
И играла, как фаворит - с большим 
перевесом в каждом из таймов. Но 
не смогла сделать главного - кон-
вертировать это преимущество в 
забитые мячи. Проблемы с реали-
зацией, преследующие «Ладу» на 
осеннем этапе сезона, в Самаре 
достигли своего апогея. 

Гости часто доставляли мяч 
в штрафную площадь хозяев, но 
либо промахивались, либо били 
недостаточно акцентированно. 

Самарцы, напротив, невезение 
соперника превращали в свою уда-
чу. Их первый гол во втором тайме 
иначе, как улыбкой Фортуны, не 
объяснить. В одной из контратак 
самарцев нападающий Александр 
Волчков не сумел замкнуть про-
стрел партнера. Мяч должен был 
выйти за пределы поля, но вместо 
этого задел ногу Алексея Савелье-
ва и… вернулся к игроку «Крыльев 
Советов-ЦПФ», который не расте-
рялся и затолкал снаряд в ближ-
ний угол.

«Лада» ответила молниеносно. 
Кузнецов и  Ювенко соорудили 
классический для нынешнего се-
зона гол - Иван расчетливо наве-
сил с фланга, Сергей четко про-
бил головой. 

К сожалению для поклонни-

ков димитровградской команды, 
данный эпизод переломным не 
стал. После этого «Крылышки» 
вдруг заиграли смелее и стали 
чаще наведываться к чужим во-
ротам. И еще раз наказали фа-
ворита за несогласованность и 
позиционные ошибки. Одну из 
лучших оборон чемпионата самар-
ские тинейджеры вскрыли очень 
легко. 

18-летний футболист с 
необычным именем Ба-
хадур и с вполне типич-
ной фамилией Соколов 
начал голевую атаку по-
сле перехвата на левом 
фланге, продолжил сме-
щением в центр и пасом 
на партнера. И сам же ее 
завершил, открывшись в 
свободной зоне под от-
ветную передачу. 

Даже в ситуации, 
когда у «Лады» ниче-
го не получалось, она 
могла, как минимум, 
уйти от поражения, 
заработав пенальти 
за фол на Ювенко. 
Но сам же постра-
давший вме-
сто нижнего 
угла попал в 
штангу. 

Наша команда 
потеряла три важ-
нейших очка, пре-
рвав 14-матчевую серию без пора-
жений в чемпионате.  

- Вы сами знаете, что в фут-
боле порой случаются сенсации, 
плохо, что эта сенсация произо-
шла с нами, - сказал после матча 
главный тренер «Лады» Марс СА-
ХАБУТДИНОВ. - Несмотря ни на 
что, мы должны были побеждать 
в Самаре, но нам отчаянно не 
везло. В этом сезоне были матчи, 
в которых мы выигрывали благо-
даря удаче, но сейчас она от нас 
отвернулась. Жизнь на этом не за-
канчивается. Сейчас мы не дума-
ем ни о каких раскладах. А просто 
работаем дальше и продолжаем 
играть для своих болельщиков.

Осечкой димитровградцев ожи-
даемо воспользовался их главный 
конкурент. «Химик-Август» на сво-
ем поле переиграл «Дзержинск-
ТС» благодаря голам Сергея 
Дзодзиева и Виталия Бурмакова 
(с пенальти) и обошел «Ладу» в 
таблице.

По иронии судьбы, спасти 
«Ладу» мог ее самый принципи-
альный соперник - «Дорожник», 
который в следующем туре при-
нимал вурнарцев у себя в Камен-
ке. Ничья в этом противостоянии 
оставляла димитровградским фут-
болистам неплохие шансы вер-
нуть лидерство.

Однако вурнарцы доказали 
обоснованность своих претензий 
на чемпионский титул и снова 
взяли три очка, причем большую 
часть матча играя в меньшинстве 
после удаления Виталия Бурмако-
ва. У «Химика», отличились Дзод-
зиев и Илья Додонов.

Расклады на концовку 
первенства

Здесь все просто. Судьба зо-
лотых медалей полностью в руках 
коллектива из Чувашии. Для этого 

«Химик-Августу» осталось сде-
лать последний шаг -  не по-

терять очки в заключитель-
ном домашнем матче с 

теми же «Крыльями 
Советов-ЦПФ». 

Шансы «Лады» 
сугубо арифме-

тиче-
ские. 

Димитровградцы провели на 
игру меньше и в лучшем для себя 
случае наберут 55 очков. Этого 
может хватить для победы в 
первенстве, но только при ус-
ловии, если разыгравшиеся 
самарцы упрутся и сделают 
еще одну сенсацию - уже 
в Вурнарах. При ничейном 
результате «Лада» и «Хи-
мик-Август» сравняются 
по очкам, а наша команда 
получит преимущество за 
счет дополнительного 
критерия - количества 
побед. Сценарий мало-
вероятный, но все же 

оставляющий определенную на-
дежду димитровградской команде.

Кстати, ниже второго ме-
ста «Лада» точно не опустится. 
«Акрон» в адреналиновой кон-
цовке проиграл дублю «Сызра-
ни-2003» и в оставшихся матчах 
уже не сможет обойти дружину Са-
хабутдинова. 

23-й тур (10 октября): Химик-Ав-
густ - Дзержинск-ТС - 2:0, Акрон - Ака-
демия Коноплева - 3:0, Мордовия-М 
- Сызрань-2003-М - 2:1 (матч инспек-
тировал Валентин АРХИПОВ из Улья-
новска). 

24-й тур

СШОР-ВОЛГА-М - АКАДЕМИЯ
 КОНОПЛЕВА (Приморский) - 

1:3 (0:1)
13 октября. Ульяновск. Стадион 

«Старт». 100 зрителей.
Судья - Аммосов (Йошкар-Ола).
Голы: Максимов, 24; Щипачев, 57; 

Кашмин, 70 (0:3); Гришин, 90 (1:3).
Удален Басыров (СВМ), 45+1 - ли-

шение соперника явной возможности 
забить гол.

Осенью коллектив из Самар-
ской области совсем не блещет 
формой (ноль очков в пяти пре-
дыдущих матчах), но в данном 
конкретном матче превзошел ду-
блеров «Волги» за счет лучшей 
сыгранности.

На этот матч ульяновская «мо-
лодежка» получила троих футбо-
листов из первой команды - Илью 
Алтышева, Александра Сергеева и 
Георгия Заикина. Однако, как пока-
зала практика, на пользу хозяевам 
это не пошло. «Разношерстному» 
составу не хватало сыгранности 
и взаимопонимания, из-за чего 
страдала  общая организация. 
Команда не могла взять мяч под 
свой контроль, не получалась игра 
в пас. В итоге Алтышев и Сергеев 
недоиграли даже до перерыва, а 
заменившие их Даниил Алексан-
дров и Руслан Тутаев смотрелись, 
как минимум, не хуже.

«Академия» действовала вто-
рым номером, открыв счет в кон-
тратаке. «Удаление в раздевалку» 
Ирека Басырова укрепило и без 
того уверенное положение гостей 
в этой встрече.

Во втором тайме численный 
перевес обернулся еще двумя взя-
тиями ворот Дмитрия Черняева. 
На что «СШОР-Волга-М» ответила 
только поздним голом престижа, 
когда Максим Гришин замкнул про-
стрел в штрафной соперника, от-
метившись первым голом за дубль.  

24-й тур (13 октября): Дорожник 
- Химик-Август - 0:2 (матч инспектиро-
вал ульяновец Владислав КУЧЕРЕН-
КО), Сызрань-2003-М - Акрон - 4:3 (в 
составе тольяттинцев один из мячей 
забил воспитанник димитровградско-
го футбола Александр ЛОГУНОВ), 
Мордовия-М - Зенит П - 4:1 (встречу 
инспектировал Александр ПИЩУЛИН 
из Ульяновска), Дзержинск-ТС - Кры-
лья Советов-ЦПФ - 1:1.

Хавбек «Лады» 
Владимир 
Ермаков 
в недоумении: 
«Как же так... 
Чемпионство 
уходит из рук».

Положение на 17 октября

№ Команда И В Н П М О
1. Химик-Август 21 17 3 1 64-17 54
2. ЛАДА Дм 20 16 1 3 60-10 49
3. Акрон 20 13 4 3 37-11 43
4. Дорожник 21 13 3 5 46-21 42
5. Дзержинск-ТС 21 9 5 7 42-22 32
6. Мордовия-М 20 10 1 9 28-35 31
7. Зенит П 20 6 4 10 29-29 22
8. Зенит-Ижевск-М 21 5 5 11 18-39 20
9. Сызрань-2003-М 20 5 3 12 31-65 18

10. Крылья Советов-ЦПФ 20 5 2 13 19-48 17
11. Ак. Коноплева 22 3 4 15 18-58 13
12. СШОР-ВОЛГА-М 20 2 3 15 17-54 9

Бомбардиры

1. Сергей ЮВЕНКО --------------------------- Лада Дм ------------------------------------23(5)
2. Виталий БУРМАКОВ ---------------------- Химик-Август -----------------------------17(4)
3. Дмитрий АНТОНОВ ----------------------- Дорожник ------------------------------------- 10
4. Михаил САФОНОВ ------------------------ Сызрань-2003-М---------------------------- 10
5. Виталий АРАЛИН -------------------------- Дорожник ----------------------------------10(2)

Ближайшие матчи. Кубок МФС «Приволжье». Финал. Первый матч. 17 ок-
тября (среда): Лада - Химик-Август. Первенство МФС «Приволжье». 25-й тур. 20 
октября (суббота): Лада Дм - Мордовия-М, СШОР-Волга-М - Сызрань-2003-М.

В октябре лучшая - «Погода»
Итоговое положение 

№ Команда И В Н П М О
1. Погода в доме 20 19 1 0 89-15 58
2. Авиастар 20 16 2 2 74-20 50
3. Cucina 20 16 1 3 86-20 49
4. Симкор 20 16 1 3 93-17 49
5. ОНАКО-Комета 20 14 0 6 59-22 42
6. УлГАУ 20 13 2 5 41-20 41
7. Элина 20 11 2 7 47-27 35
8. Старт-ДРСА 20 11 2 7 57-28 35
9. Элита 20 9 4 7 38-37 31
10. Антарес 20 8 4 8 31-37 28
11. Симкор-2 20 8 2 10 53-52 26
12. Феникс 20 8 2 10 23-34 26
13. Буран 20 7 2 11 49-46 23
14. Комсомолец-КПРФ 20 5 3 11 39-65 21
15. Строй-Вест 20 6 2 12 29-47 20
16. Немак 20 5 4 11 27-51 19
17. Корпус-М 20 5 3 12 17-60 18
18. Бастион-МС 20 4 3 13 17-50 15
19. Адилет 20 3 1 16 23-94 10
20. Взлет 20 2 1 17 22-96 7
21. Заря-УАЗ 20 1 2 17 13-89 5

Бомбардиры

1. Антон ШАКЕЕВ ------------------------ Погода в доме ---------------------------- 32(1)
2. Артем ФЕДОРОВ---------------------- Симкор ------------------------------------- 29(2)
3. Марат САЛАХУТДИНОВ ------------ Буран--------------------------------------------22

«РУССКИЙ ФУТБОЛ
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Чемпион Англии по фут-
болу 2005 года в составе 
«Челси», а ныне - офицер 
РФС по вопросам борьбы 
с расизмом, директор 
РФС по региональной 
политике и междуна-
родным отношениям 
считает, что сборная 
России имеет все шансы 
выйти на иной, более 
качественный уровень. 

- Алексей, сейчас вы 
отвечаете за футбол в 
регионах нашей стра-
ны. Накануне форума в 
Ульяновске состоялось 
открытие Университе-
та футбола, который 
призван стать центром 
развития футбола. На 
ваш взгляд, сколько лет 
требуется команде из 
глубинки при должном 
внимании, чтобы прой-
ти путь от второго 

дивизиона до Пре-
мьер-лиги?

- Если есть поддержка 
местных властей, то этот про-
цесс не займет много времени. 
Будут другое финансирование, 
другой бюджет клуба, другие 
более классные игроки. Повто-
рюсь: все упирается в лояль-
ность властей в регионах.

- Пригласить игроков со 
стороны и за пару-тройку 
лет пройти путь до Пре-
мьер-лиги - это одно. Но 
реально ли за это время 
подготовить местных вос-
питанников, способных 
играть на столь высоком 
уровне?    
- Подготовка футболиста 

высокого уровня - это дело не 
одного-двух лет, порой на это 
требуется десятилетие. Толь-
ко за это время игрок форми-
руется как личность. Как бы 
то ни было, но на вершине 
любой футбольной пирамиды 
должна стоять профессио-
нальная команда. Без нее не-
возможно развитие футбола в 
регионе. Молодой футболист 
должен пройти все ступени - 
от юношей до команды масте-
ров. Также было и со мной в 
барнаульском «Динамо».    

- Если вернуться к чемпи-
онату мира. Насколько не-
ожиданным для вас стало 
выступление сборной 
России?
- У меня не было сомнения, 

что наша команда выйдет из 
группы. Если посмотреть на 
наших соперников на группо-
вом этапе, то ничего сверхъе-
стественного, на мой взгляд, 
не произошло. Победили Са-
удовскую Аравию и Египет. 
При всем уважении к игрокам 
Египта, они серьезно уступают 
в мастерстве своему лидеру - 
Мохаммеду Салаху, безуслов-
но, классному футболисту. Но 
футбол - это командный вид 
спорта, и я рад, что сборная 
России на домашнем чемпи-
онате мира сыграла успешно. 
Это очень важно для нашего 
нового поколения футболи-
стов, которые должны пове-
рить в себя, что мы действи-
тельно футбольная страна 
и нам по силам бороться за 
медали.

- Победа над Испанией 
это случайность? Или в  
футболе случайностей не 
бывает?

- Я, наверное, не смогу 
дать четкого ответа на этот во-
прос. Послематчевые пеналь-
ти - это все равно своего рода 
лотерея, но чтобы дойти до 
этого, нужно надежно сыграть 
в обороне. Все понимали, что 
сборная Испании - более ма-
стеровитая команда, нужно 
было выбрать правильную 
тактику на матч, что нашему 
тренеру удалось, а игрокам - 
выполнить все задуманное на 
поле.

- Есть ощущение, что чем-
пионат мира и последую-
щие матчи показали, что 
сборная России действи-
тельно сделала большой 
шаг вперед. Согласны с 
этим?
- Бесспорно. Такой успех 

он окрыляет. Мы даже пока 
сами не осознаем значимость 
произошедшего на чемпиона-
те мира. В ребят вселилась 
уверенность, и, в отличие от 
моего поколения, они будут 
стремиться к покорению со-
вершенно других целей. 

Беседовал  
Максим СКВОРЦОВ.

« ФОРУМ «РОССИЯ - СПОРТИВНАЯ ДЕРЖАВА»

Чемпион России-2004  
в составе «Локомоти-
ва» и бронзовый призер 
Евро-2008 не только 
пополнил когорту VIP-
гостей форума, но вместе 
с другим прославленным 
игроком сборной России 
Алексеем Смертиным 
посетил недавно рекон-
струированный стадион 
«Симбирск», где провел 
встречу, мастер-класс и 
автограф-сессию для юных 
воспитанников ульянов-
ского футбола. 

 - До визита в Ульяновск 
имели какое-то представ-
ление о местном футболе?
- Знал, что в этом городе 

есть команда «Волга», ко-
торая в основном играет во 
второй лиге. На этом мои по-
знания о местном футболе ис-
черпываются.

 - Ваш путь в большой 
футбол начинался с Ом-
ска. Посоветуйте, как  
молодому игроку из про-
винции пробиться на вер-
шину?
  -  Совет у нас везде и для 

всех одинаковый: работать изо 

всех сил на каждой трениров-
ке, в каждом матче. Показы-
вать результат и использовать 
каждый шанс, который предо-
ставляется на междугородних, 
международных соревнова-
ниях. Тогда есть вероятность, 
что тебя позовут в команду бо-
лее высокого уровня. 

 - Сейчас сделать это 
проще или сложнее, чем  
20 лет назад?
 - Мне кажется, сейчас лег-

че. Благодаря Интернету че-
ловек постоянно на виду. Фут-
болист в том числе. Если ты 
проявляешь себя, то с помо-
щью современных коммуника-
ций можно спокойно отправить 
видео, и тебя всегда заметят, 
если ты этого достоин. Раньше 
такого не было. Можно было 
хорошо играть, показывать 
результаты, но из-за удален-
ности от больших футбольных 
центров так и остаться неза-
меченным. Финансовые воз-
можности родителей зачастую 
не позволяли свозить ребенка 
на турнир или показать трене-
ру-селекционеру. В этом за-
ключается основная разница 
между тем, что было тогда, и 
тем, что есть сейчас.

 - Параллельно с карье-
рой футболиста (Сычев 
официально не объявлял 

о ее завершении) вам до-
велось попробовать себя 
в разных сферах - от биз-
неса и музыки до съемок 
в кино и на телевидении.  
Какая деятельность бли-
же?
 - По-прежнему футболь-

ная. Потому что моя жизнь 
- это футбол. Сейчас я зани-
маюсь функционерской де-
ятельностью в Москве. Тре-
нером точно не стану, потому 
что это не мое, уже давно это 
понял. 

 - Мощное выступление 
сборной России в Лиге На-
ций - инерция успеха по-
сле домашнего мундиаля 
или что-то большее?
 - Я думаю, никакой инер-

ции нет. Та игра, которую наша 
сборная показывает в Лиге На-
ций, является закономерным 
продолжением того футбола, 
который был у нее на чемпи-
онате мира. Вообще про инер-
цию не нужно говорить. Игроки 
прогрессируют и показывают 
свою силу. 

 - Ваш прогноз: в этом тур-
нире Россия завоюет пу-
тевку на Евро-2020?
 - Да. С такой игрой, мне 

кажется, это вполне по силам. 
  - Уход Акинфеева -  
серьезная потеря?

  - Уход любого опытного 
игрока - это потеря. Но чело-
век сделал свой выбор. Надо 
его уважать. Я думаю, за его 
спиной заждались своего шан-
са много других интересных 
вратарей. И сейчас у каждого 
он появится. А конкуренция 
между ними пойдет только на 
благо сборной. 

 - То есть Лунева еще рано 
записывать в статус пер-
вого вратаря страны?
 - Я думаю, все остальные 

голкиперы на одном уровне. 
Сейчас никто явно не выде-
ляется. И это хорошо. Значит, 
каждый будет стараться про-
явить себя по максимуму и 
завоевать место в основном 
составе.

 - Ваша позиция по исто-
рии Кокорина и Мамаева?
- Мне их искренне, по-

человечески жаль. Футболь-
ный талант обоих бесспорен, 
и так сломать не только карье-
ру, но и жизнь - врагу не поже-
лаешь. Я надеюсь, что все за-
кончится не так печально, как 
преподносится. Для них это 
послужит большим уроком, 
после которого они смогут на-
чать все с чистого листа.

Беседовал  
Александр АГАПОВ.

Знаменитый бобслеист, 
впервые посетивший наш 
регион, оценил организа-
цию Ульяновского форума. 

 - То, что уже увидел, меня 
впечатлило, - признался не-
однократный призер Олимпий-

ских игр. - Все сделано на вы-
соком уровне, очень достойно. 

- Какое впечатление сложи-
лось о нашем городе?
- Посмотреть удалось не-

много. Запомнился шикарный 
вид на Волгу в районе памят-
ника героям (Обелиск Вечной 
Славы. - Прим. А.А.). Мы про-
езжали мимо, а вообще, ко-
нечно, хотелось бы побывать в 
этом месте.

- Про ульяновских спорт-
сменов что-нибудь знаете?
 - Признаюсь честно, нет. 

Слышал про биатлониста Шо-
пина, но лично с ним не знаком.

- Насколько реально в не-
большом городе развивать 
такие дорогостоящие и тех-
нически сложные виды, как 
санный спорт и бобслей?
- На самом деле здесь мож-

но обойтись минимальными 
затратами. Для этого нужен 

легкоатлетический стадион или 
манеж, тренажерный зал и раз-
гонная эстакада, на которой за-
кладывается первоначальная 
база наших видов спорта.

- Три года назад ульянов-
ский легкоатлет Ильфат 
Садеев пробовал закре-
питься в сборной России 
в качестве разгоняющего 
в экипаже-четверке. На-
сколько это типичная 
практика, когда в бобслей 
приходят спортсмены из 
летних видов? 
-  Да, действительно, есть 

определенные направления 
легкой атлетики, которые мы 
приветствуем. Это спринт - 60 
и 100 метров, прыжки в длину 
и тройной прыжок. И потом мы 
уже поэтапно доводим каждо-
го спортсмена до ума, чтобы 
он соответствовал характери-
стикам разгоняющего. Ведь в 

легкой атлетике вес 
- это не главное, а в 
бобслее, наоборот, 
имеет важнейшее 
значение. Если ваш 
спортсмен привлекал-
ся в команду, значит, у 
него есть определенные 
задатки. 

- А как с пилотами боба: 
они могут прийти из других 
дисциплин или их готовят 
отдельно?
- Из того же легкоатлета 

может получиться достойный, 
конкурентоспособный пилот. 
Но для этого нужно много вре-
мени - от четырех до шести 
лет. Для сравнения: разгоня-
ющего можно подготовить в 
течение одного года. 

Беседовал  
Александр АГАПОВ.

Светлана Мастеркова: 
«Я с детства слышу про «Енисей», 
хоккей с мячом достоин  
включения в Олимпиаду» 
Прославленная легко-
атлетка, уроженка города 
Ачинск (Красноярский 
край) побывала на  
форуме в качестве офици-
ального посла Всемирной 
зимней Универсиады-2019 
в Красноярске.  

- Красноярк  практически 
уже готов принимать сорев-
нования, - рассказала дву-
кратная олимпийская чемпи-
онка (в беге на 800 и 1 500 
метров). - Скоро на спортив-
ных объектах начнутся тесто-
вые старты, тренировочные 
процессы. На этом форуме 
мы в кругу достойных регио-
нов, стремимся поделиться 
своим успехом и перенять 
положительный опыт у дру-
гих. Все вместе мы и есть 
спортивная держава, кото-
рая собралась в этом уют-
ном месте.

 - Светлана, в чем уни-
кальность предстоящей 
Универсиады?
 - Начнем с того, что это 

первая зимняя Универсиада, 
которая будет проходить в 
России. Весь мир узнает о 
сибирском гостеприимстве 
и радушии. Организация бу-
дет на высшем уровне и бу-
дет отвечать всем критериям 
проведения международных 
спортивных мероприятий. 
Красноярский край - реги-
он с богатейшей историей, 
с которым будет интересно 
познакомиться всему миро-
вому сообществу. И уж точно 
на зимней Универсиаде не 
будет недостатка в снеге. На 
многих предыдущих студен-
ческих играх это была се-
рьезная проблема. У нас же 
его много и он натуральный. 
Так что у спортсменов не 
возникнет сложностей ни во 
время подготовки к стартам, 
ни на самих стартах.

 -Красноярцы уже нахо-
дятся в предвкушении 
этого события?
 - С тех пор, как наш го-

род выиграл почетное право 
принять у себя всемирную 
Универсиаду, каждый ребе-
нок в Красноярске знает об 
этом грандиозном событии. 
На некоторые соревнования 
уже идет продажа билетов, 
на другие откроется совсем 
скоро. Поверьте, сибиряки 

знают толк в зимних видах 
спорта. У нас большая плея-
да олимпийских чемпионов.  

- Как вы сами отметили, 
в Сибири и в частности 
в Красноярском крае 
дефицита снега не бы-
вает. Неужели в детстве 
у вас не было соблазна 
посвятить себя зимнему 
виду спорта?
- Все дело в том, что в 

легкую атлетику я пришла 
принудительно (смеется) и 
очень рада этому. Я всегда 
с большой теплотой вспо-
минаю советские времена, 
когда тренеры из различных 
спортивных секций прихо-
дили в школы на уроки физ-
культуры и просматривали 
всех детей. И мне повезло 
- первым тренером, который 
пришел к нам на занятия, 
оказался тренер по легкой 
атлетике и пригласил меня 
тренироваться. Первой дис-
танцией, на которую меня 
поставили, была на 800 ме-
тров, и так получилось, что с 
11 лет была неразрывно свя-
зана с этой дистанцией.

Не знаю почему, но не по-
лучилось у меня заниматься 
лыжами. Но сибирская душа, 
сибирские морозы воспита-
ли во мне внутреннюю со-
ставляющую лыжницы, и 
беговыми лыжами занима-
юсь уже четыре года. Более 
того, в прошлом году я про-
бежала лыжный марафон в 
итальянской Тоблахе. А уже 
в сентябре этого года я про-
бежала Берлинский легко-
атлетический марафон за 
4 часа 17 минут. Думаю, я 
достойно представила как 
Россию, так и Красноярский 
край.  

- На Универсиаде дебю-
тирует хоккей с мячом, 
а «Енисей» всегда был 
и остается визитной кар-
точкой Красноярского 
края. Насколько близок 
вам русский хоккей?
- С самого детства боль-

ше всех я слышала именно 
про наш «Енисей». И я очень 
мечтаю, чтобы в копилке на-
шей национальной команды 
появилась еще одна золотая 
медаль - в хоккее с мячом. 
Думаю, что после Универ-
сиады будет возможность 
еще раз поднять эту тему - 
включение хоккея с мячом в 

программу Олимпийских игр. 
Хоккей с мячом - это очень 
зрелищный, динамичный и 
неординарный вид спорта. 
И практически каждая стра-
на, культивирующая у себя 
зимние виды, имеет возмож-
ность развивать данный вид 
спорта. Моя точка зрения 
- если определенный вид 
спорта культивируется хотя 
бы в четырех странах и за-
нимаются им более 1 000 че-
ловек, то его нужно вводить 
в олимпийскую программу. 
Я за то, чтобы Олимпийские 
игры были максимально на-
сыщены и каждая Олимпиа-
да приносила бы миру новых 
чемпионов. Считаю, что каж-
дая страна имеет право при-
вносить в Олимпиаду свои 
исторические виды спорта. 
Историческая визитная кар-
точка нашей страны - это 
хоккей с мячом.     

- 30 ноября в Краснояр-
ске планируют сдать но-
вый дворец спорта для 
хоккея с мячом. Можно 
сказать, что благодаря 
таким комфортным ус-
ловиям «Енисей» при-
обретет еще одного бо-
лельщика в лице вашей 
персоны?
- Болельщикам, безус-

ловно, будет комфортно, но 
все же, в первую очередь, 
такие условия нужны для 
наших деток. Гораздо при-
ятнее заниматься любимым 
видом спорта в комфортных 
условиях. Все-таки в Сибири 
бывают суровые климатиче-
ские условия, и не хотелось 
бы, чтобы морозы или дождь 
мешали нормальному тре-
нировочному процессу. Бла-
годаря новому дворцу спор-
та хоккеем с мячом можно 
будет заниматься круглый 
год. Крытый стадион одно-
значно сыграет ключевую 
роль в развитии хоккея с 
мячом. 

Что же касается меня 
как болельщицы, то так как 
я живу в Москве, то вряд ли 
у меня получится регулярно 
выбираться на матчи «Ени-
сея», но на Универсиаде я 
обязательно приду на хоккей 
с мячом  и поболею за нашу 
национальную команду!          

Беседовали  
Александр АГАПОВ,  
Максим СКВОРЦОВ.

Александр Карелин: 
«Зацементировав «верхушку»  
спортивной пирамиды, мы должны 
думать об  ее основании»

Дмитрий Сычев: 
Тренером точно не стану, это не мое

Александр Зубков:  
Запомнился шикарный вид на Волгу

- Для меня это не первый 
подобный форум, - отметил 
Александр Александрович. 
- Считаю, что это очень пра-
вильная организация, когда 
разные специалисты, свя-
занные со спортивной отрас-
лью, могут познакомиться, 
обменяться опытом, завести 
контакты и, самое главное, 
увидеть, как это работает в 
других регионах.

- В каких мероприятиях 
нынешнего форума вы 
принимаете участие?
 - Кроме церемонии от-

крытия выставки, посещу 
круглый стол «Десятилетие 
детства. Как вырастить здо-
ровое поколение?», потому 
что мне интересно именно 
это вложение в будущее. 
Как подготовить молодое 
поколение, чтобы не при-
ходилось его агитировать 
за здоровый образ жизни 
и за участие в выполнении 
нормативов ГТО. Чтобы для 
детей это была данность, 
обязательная составляю-
щая их жизни. Полагаю, я бы 
мог записаться в категорию 
экспертов, и что-то мне под-
сказывает, что мне бы не от-
казали. Но сейчас для меня 

важно увидеть со 

стороны новых людей, кото-
рые будут предлагать свою, 
иногда непривычную, точку 
зрения. 

- Чем обусловлено сме-
щение приоритетов го-
сударственной политики 
от спорта высших дости-
жений в сторону массо-
вого спорта?
 - Простое здравомыслие. 

Чтобы не растерять наш по-
тенциал на уровне сборных 
команд, сначала мы должны 
были навести порядок на 
высоком уровне. И не только 
потому, что в России  прово-
дились планетарные состя-
зания, как то: Олимпийские 
игры в Сочи, Универсиада 
в Казани или чемпионаты 
мира, причем не только по 
футболу. Нужно было удер-
жать наших атлетов, чтобы 
они никуда не уехали. Нужно 
было сохранить тренерский 
потенциал и доказать самим 
себе, что носители россий-
ских методик по-прежнему 
сильны по всей стране.  

Зацементировав «вер-
хушку» пирамиды, мы долж-
ны думать об  ее основании. 
Широкий отбор, максималь-
но широкая селекция, во-
влеченность молодых людей 

в спорт,  начиная с уроков 
физкультуры. На сегодняш-
ний день ЗОЖ - это жизнен-
ная потребность. Простая 
возможность прогуляться с 
ребенком по городу без бу-
тылки пива и сигареты, о чем 
говорил губернатор Ульянов-
ской области Сергей Ивано-
вич Морозов - именно с этого 
и начинается спортивность. 
А  самый лучший пример для 
ребенка - это родитель, ко-
торый сам делает правиль-
ный выбор. Поэтому сейчас 
все это мы распространяем 
вниз. Те самые три уро-
ка физической культуры в 
общеобразовательных шко-
лах. Появились  замеча-
тельные проекты, в которых 
участвуют многие спортив-
ные федерации, например, 
специализированные уроки 
«Самбо в школу» или «Борь-
ба в школу», которые имеют 
огромный потенциал. 

- Раньше вам доводи-
лось бывать в Улья-
новске?
 - Неоднократно. В Улья-

новске мы постоянно гото-
вились, здесь всегда был 
очень хороший тренерский 
штаб. К сожалению, ушед-
ший от нас в прошлом году 

Анатолий Иванович Винник 
с говорящим позывным «Во-
жак». Конечно же, Виталий 
Викторович Константинов, 
наш олимпийский чемпион. 
Здесь всегда была мощная 
«динамовская» школа. Ее 
яркие представители Нико-
лай Иванович Иньков (тре-
нировал Карелина перед 
Олимпиадой-2000),  чемпи-
он мира Александр Безруч-
кин и Назир Шамсутдинов, 
который, обладая «ртутным» 
характером, тем не менее до 
сих пор является хорошим 
борцом. Накануне у меня 
была возможность обсудить 
с ребятами насущные про-
блемы. Сейчас основная 
задача для ульяновской 
борьбы - обеспечить пре-
емственность, чтобы моло-
дые тренеры пришли в зал 
и начали впитывать знания 
и победные традиции от ко-
рифеев.  Чтобы появились 
не просто участники, а спор-
тсмены, которые вновь сде-
лают Ульяновскую область  
родиной олимпийских побе-
дителей.

 - После поколения Без-
ручкина ульяновские 
борцы уже долгое время 
не могут выйти на ми-

ровой уровень.  На ваш 
взгляд, в чем причина?
  - Для этого есть общие 

тенденции. Но конкретно для 
Ульяновской области, где 
борьба всегда была хоро-
ша, - это смена поколений, 
которую здесь не смогли 
пережить без упадничества. 
Сначала корифеи вперед 
себя никого не пускали, а 
потом, когда они сбавили 
напор, тех, кто подхватит 
претенциозное отношение к 
нашему виду спорта, не на-
шлось. Статисты хорошие, 
зачетники есть. С этим все 
в порядке, но прорывов не 
хватает.

- Когда сами последний 
раз выходили на бор-
цовский ковер?
 -  На прошлой неделе 

был четырежды, когда про-
ходил  XX чемпионат мира 
среди ветеранов в Перми.  
Там мы встречались с на-
шими молодыми коллегами 
и проводили совместную 
тренировку. Я был не просто 
говорящим, но и показыва-
ющим. А до этого, чтобы не 
опозориться, три дня выхо-
дил на ковер.

Беседовал  
Александр АГАПОВ.

Трехкратный олимпийский  чемпион, сообразно статусу, пользовался особенной 
популярностью среди участников и гостей форума. Желающие сделать совместное 
фото, пожать руку и выразить свое восхищение сопровождали легендарного  
борца во всех уголках «Волга-Спорт-Арены», где Карелин принял участие  
в открытии выставки «Современный спорт. Инновации и перспективы».

Алексей Смертин: 
«Мое поколение не обладало такой  
уверенностью в своих силах»
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« ФУТБОЛ. Чемпионат области

СШ «Димитровград»  
не остановил новоспасцев
В главном матче предпоследнего тура димитровградская 
молодежь выиграла у «Нефтяника» первый тайм, но в 
итоге признала поражение. 
Александр АГАПОВ

21-й тур (13-14 октября)

СШ «ДИМИТРОВГРАД» -
 НЕФТЯНИК - 1:3 (1:0)

Голы: Нагибин, 20 (1:0); Чертов, 53; 
Кочетков, 65; Садюхин, 90 (1:3).

Удален Косолап (СШД), 30 - лише-
ние соперника явной возможности за-
бить гол.

В этой игре могла решиться 
судьба «золота» чемпионата-2018. 
Не выиграй здесь «Нефтяник», и  
«НИИАР-Димитровград» мог прини-
мать поздравления. Но помочь «атом-
щикам» команда Игоря Логунова не 
смогла, хотя попытка была достойной. 

Димитровградцы, досрочно вы-
игравшие бронзовые медали, настраи-
вались поквитаться с южанами за обид-
ное поражение в первом круге - 2:3.

Начало ответного поединка раз-
вивалось по сценарию хозяев. Они 
компактно оборонялись и открыли счет 
после подачи со штрафного. Гости 
ошиблись при создании искусствен-
ного положения «вне игры», оставив 
перед воротами одного Захара Наги-
бина. Почти двухметровый защитник 
не растерялся и открыл счет.

Все карты СШ «Димитровград» спу-
тала прямая красная карточка вратарю 
Егору Косолапу, у которого главный 
арбитр встречи Владислав Кучеренко 
определил фол «последней надежды» 
против Вячеслава Прибылова.

Подопечные Авхата Абдулина мог-
ли реализовать лишнего еще в первом 
тайме, но упустили пару хороших мо-
ментов с игры и перевернули ход матча 
после перерыва, забив два мяча излю-
бленным способом - через «стандар-
ты». А уже в концовке «успокоили» ин-
тригу, поймав соперника на контратаке. 

В нынешнем чемпионате у «Нефтя-
ника» остался еще один матч - дерби 
против земляков из «Олимпа». Если 
«нефтяники» победят, то сравняют-
ся с «НИИАР-Димитровградом» по 
очкам. И чемпиона области-2018, со-
гласно регламенту турнира, определит 
«золотой» матч. По предварительной 
информации, он может состояться  
27 октября на одном из ульяновских 
стадионов.  

СУРА - НИИАР-
ДИМИТРОВГРАД - 0:5 (0:2)
Голы: П. Иванов, 45 - с пенальти; 

Куличков, 45; Санатуллин, 55; Стрел-
ков, 77; Рыжаков, 80.

ПОСАД - ИНЗА - 0:3 (0:2)
Голы: Апарин, 34; Ф. Столбов, 40; 

Амельченко, 68.
Удаления: Голубкин (П), 59 - за 

два предупреждения; Заев (И), 89 - не-
цензурная брань в адрес партнера по 
команде. 

СОЮЗ - СШОР-ВОЛГА-М - 
4:1 (1:0)

Голы: Приказчиков, 21, 59; Кочет-

ков, 64; Приказчиков, 67 (4:0); Санин, 
74 (4:1).

Незабитый пенальти: С. Марцута 
(Союз), 67 - вратарь.
ХК «ВОЛГА» - СТАРТ - 0:3 (тех.)

ОЛИМП - СВИЯГА - 3:0 (тех.)

Для чего такие матчи?
Матч 20-го тура (13 октября)

НИИАР-ДИМИТРОВГРАД - 
ПОСАД - 34:0 (15:0)

Голы: Шарипов, 3; Санатуллин, 
4; Шарипов, 7, 11; Семенкин, 13; Ша-
рипов, 16; Михеев, 19; Семенкин, 21; 
Шарипов, 23; Кузнецов, 25 (П) - в свои 
ворота; Шарипов, 27, 28, 29, 36, 41; 
Семенкин, 49; Шарипов, 51; В. Ива-
нов, 53; Хохлов, 56; Хисмятулов, 57; 
Сотников, 63; Хохлов, 65; Семенкин, 
66; Санатуллин, 69, 71; Семенкин, 74; 
Шарипов, 75; Хохлов, 77; Сотников, 80; 
Хохлов, 83; В. Иванов, 86; Сотников, 
89;  Хохлов, 90; В. Иванов, 90+.

34 гола в одни ворота за 90 минут 
- аномалия даже по меркам весьма 
щедрого на разгромы чемпионата об-
ласти-2018. 

Подробнее о ситуации вокруг этой 
игры мы писали в предыдущем номе-
ре. «Посад» не приехал в Димитров-
град на позапрошлой неделе, хотя 
должен был. Кузоватовцам «светили» 
второй «технарь» и снятие с чемпио-
ната, но в итоге команды договорились 
провести матч в субботу на стадионе 
«Торпедо». Из-за этого и тем и другим 
пришлось играть два дня подряд. В 
гости к «НИИАРу» приехали  школь-
ники и пережили кошмар наяву, по-
сле которого можно вообще завязать 
с футболом. Даже тренер хозяев Гоча 
Чануквадзе, наблюдая очевидное не-
равенство сил, просил свою команду… 
забивать поменьше! В это трудно по-
верить, но установку тренера дими-
тровградцы все-таки выполнили. В 
противном случае итоговый счет мог 
быть трехзначным. За всю игру кузова-
товские мальчишки  несколько раз пе-
решли середину поля, так что второй 
тайм «атомщики» играли без голкипе-
ра Александра Сотникова. Вернее, он 
ушел в нападение и оформил хет-трик.  
Альберт Шарипов забил в четыре раза 
больше и «разорвал» бомбардирскую 
гонку. Матч неизбежно установил кучу 
рекордов, которые едва ли побьют в 
обозримом будущем. Однако, с учетом 
обстоятельств, какова их подлинная 
ценность…

Матч 20-го тура

СШОР-ВОЛГА-М - ОЛИМП -
 0:3 (тех.)

За участие в матче дисквалифици-
рованного за перебор желтых карточек 
футболиста Даниила Грехова волжа-
нам засчитано техническое пораже-
ние.  Изначальный результат матча 
(0:0) аннулирован.

« ХОККЕЙ С МЯЧОМ

Положение на 17 октября

№ Команда И В Н П М О
1. НИИАР-Димитровград 22 19 2 1 115-9 59
2. Нефтяник (Новоспасское) 21 18 2 1 80-13 56
3. СШ «Димитровград» 21 14 0 7 50-30 42
4. Старт (Барыш) 21 11 4 6 42-23 37
5. Олимп (Новоспасское) 21 10 4 7 47-42 34
6. Свияга (Ишеевка) 21 9 1 11 42-51 28
7. СШОР-Волга-М 21 8 1 12 50-44 25
8. Инза (Инза) 21 7 4 10 34-47 25
9. Союз (Б. Сызган) 21 7 2 12 23-59 23
10. Сура (Сурское) 21 4 7 10 31-53 19
11. Посад (Кузоватово) 21 3 2 16 21-115 11
12. ХК «Волга» (Ульяновск) 22 1 3 18 11-60 6

Бомбардиры

1. Альберт ШАРИПОВ ---------------НИИАР-Димитровград ----------------------- 36(3)
2. Вячеслав ПРИБЫЛОВ ------------Нефтяник ----------------------------------------- 19(3)
3. Сергей ПЕПИНОВ ------------------СШ «Димитровград» ------------------------- 14(2)
4. Андрей СТРЕЛКОВ ----------------НИИАР-Димитровград ----------------------- 13
5. Альберт ИДИАТУЛЛОВ -----------Свияга --------------------------------------------- 12
6. Алексей БРЫСИН ------------------Сура------------------------------------------------ 12(2)
7. Михаил УСАНОВ -------------------Посад ---------------------------------------------- 10
8-9. Николай СЕМКИН ------------------СШОР-Волга-М --------------------------------- 9(1)
 Алексей СЕМЕНКИН --------------НИИАР-Димитровград ----------------------- 9(1)

22-й тур (20-21 сентября): Нефтяник - Олимп, СШОР-Волга-М - Посад, Инза 
- Сура, Старт - СШ «Димитровград».

Максим СКВОРЦОВ

Тренерский штаб ульянов-
ской команды не скрывает своего 
удовлетворения от проделанной 
работы в Новоспасском.

- Эти шесть дней получились 
весьма насыщенными и пло-
дотворными, - пояснил «ЧЕМ-
ПИОНУ» и.о. главного тренера 
ХК «Волга» Сергей ГОРЧАКОВ. 
- Нам удалось подтянуть обще-
физическую подготовку игроков 
- мы тренировались как «на зем-
ле», так и на «малом» льду. 

К сожалению, не обходит-

ся в «Волге» без травм. И если 
повреждение Ивана Силан-
тьева не столь серьезное, то 
Дмитрий Барашков (на фото 
справа) к тренировкам в общей 
группе сможет присоединить-
ся примерно через неделю. На 
эти же сроки - 21-22 октября 
- запланировано возвраще-
ние «Волги» на большой лед. А  
24-27 октября пройдет ставший 
уже традиционным Кубок «Волга-
Спорт-Арены». Помимо «Вол-
ги» и «Волги-2», свое участие 
в нем подтвердили «Зоркий» и 
«Динамо-Казань». Кроме того, в 

раздумьях находятся «Родина», 
«Строитель» и «Старт». Что же 
касается кадровых изменений в 
«Волге», то после первого эта-
па Кубка России было принято 
решение отказаться от дальней-
шего сотрудничества с напада-
ющим красноярского «Енисея» 
Кириллом Перевалушковым.

- Комплектование команды 
продолжается, и нам хотелось 
бы усилиться игроками атакую-
щего плана, - подчеркнул Горча-
ков. - Но удастся ли нам подпи-
сать новых хоккеистов до старта 
в чемпионате, сказать не берусь.

«Старт» затмил другие российские клубы

В ожидании большого льда

ХК «ВОЛГА» завершил 
тренировочный сбор в 

Новоспасском и уже через 
несколько дней возобновит 

свои тренировки  
на льду «Волга- 
Спорт-Арены».

Кубок мира в Сандвикене не принес 
большой радости российским любителям 
хоккея с мячом. Впервые обладателем 
самого престижного клубного турнира 
стала шведская «ВИЛЛА», переигравшая в 
финале хозяев. 

Впрочем, маленькой ложкой меда в большой 
бочке дегтя можно считать успешное выступление 
«Старта». По ходу турнира нижегородцы выбили 
из борьбы действующего чемпиона Швеции - «Эд-
сбюн», а в четвертьфинале с сухим счетом пере-
играли красноярский «Енисей». Увы, но  триумф 
«Старта», который отметил даже губернатор Ниже-
городской области Глеб Никитин, получился без уча-
стия Александра Степанова. 20-летний воспитанник 
ульяновского хоккея оказался вне заявки «Старта» 
на Кубок мира.    

  
Группа А: Эдсбюн - Сириус - 2:4, Старт - Венерсборг 

- 2:6 (Гавриленко-2), Старт - Сириус - 6:2 (Котков-2, Юханс-
сон, Исмагилов, Е. Корев, Киселев), Эдсбюн - Венерсборг 
- 3:1, Эдсбюн - Старт - 4:4, по пен. - 0:2 (Котков, Юханссон, 
Е. Корев, Киселев), Сириус - Венерсборг - 2:3.

Итоговая таблица

№ Команда И В Н П М О 
1. Венерсборг 3 2 0 1 10-7 4
2. Старт 3 1 1 1 12-12 3
3. Эдсбюн 3 1 1 1 9-9 3
4. Сириус 3 1 0 2 8-11 2

Группа В: Вейтеря - Енисей - 1:11 (Миргазов-3, Лома-
нов-2, Чернышев-2, А. Егорычев, Шестрем, А. Прокопьев, 
Макаров), Вилла - Вестерос - 4:1, Вейтеря - Вилла - 1:6, 
Вестерос - Енисей - 3:2 (А. Егорычев, Лопатин), Вилла - 
Енисей - 2:5 (Миргазов-2, Чернышев, Шестрем, Макаров), 
Вестерос - Вейтеря - 3:3.

Итоговая таблица

№ Команда И В Н П М О 
1. Енисей 3 3 2 0 18-6 4
2. Вилла 3 2 0 1 12-7 4
3. Вестерос 3 1 1 1 7-9 3
4. Вейтеря 3 0 1 2 5-20 1

Группа С: СКА-Нефтяник - Ветланда - 5:2 (Петтерс-
сон-2, А. Бондаренко, Рязанцев, Толстихин), Хаммарбю 
- Акиллес - 8:0, СКА-Нефтяник - Акиллес - 13:0 (Петтерс-
сон-4, А. Бондаренко-3, Рязанцев-2, Ишкельдин-2, Джусо-
ев, Ким), Хаммарбю - Ветланда - 8:4, Ветланда - Акиллес 
- 7:1, Хаммарбю - СКА-Нефтяник - 4:6 (Шардаков-3, А. Бон-
даренко-2, Петтерссон).

Итоговая таблица

№ Команда И В Н П М О 
1. СКА-Нефтяник 3 3 0 0 24-6 6
2. Хаммарбю 3 2 0 1 20-10 4
3. Ветланда 3 1 0 2 13-14 2
4. Акиллес 3 0 0 3 1-28 0

Группа D: Байкал - Бруберг - 1:2 (Волгужев), Сандви-
кен - Болльнес - 1:1, Болльнес - Бруберг - 1:6, Сандвикен - 
Байкал - 3:1 (Волгужев), Сандвикен - Бруберг - 5:2, Байкал 
- Болльнес - 3:3 (Волгужев-2, Безносов).

Итоговая таблица

№ Команда И В Н П М О 
1. Сандвикен 3 2 1 0 9-4 5
2. Бруберг 3 2 0 1 10-7 4
3. Болльнес 3 0 2 1 5-10 2
4. Байкал 3 3 0 2 5-8 1

1/4 финала: Венерсборг - Вилла - 1:2, Енисей - Старт 
- 0:4 (Котков-3, Киселев), СКА-Нефтяник - Бруберг - 4:1 
(Петтерссон-2, Рязанцев, Джусоев), Сандвикен - Хаммар-
бю - 4:2. Полуфиналы: Вилла - Старт - 8:3 (Юханссон, 
Е. Корев, Киселев), СКА-Нефтяник - Сандвикен - 2:3 (Ви-
кулин, Бефус). Финал: Вилла - Сандвикен - 4:1 (Эсплунд, 
Лефстедт, Д. Карлссон, Й. Андерссон - Форслунд).
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« ВЕЛОСПОРТ 

Между деревьев не застряли и чемпионами стали

ПОЗДРАВЛЯЕМ

В Грозном ПФО грозен!
Ульяновец Линар БАСЫРОВ стал бронзовым призером чемпионата России в командном зачете. 

Известный в прошлом 
биатлонист Владимир Драчев 
на должность президента 
Союза биатлонистов России 
вступил в очень сложный 
период. Допинг-скандалы, 
исключение  
из Международного союза - 
вот далеко не полный список 
проблем, свалившихся на 
очень популярный зимний 
олимпийский вид спорта.
Михаил РОССОШАНСКИЙ

 Но, похоже, команде Драчева уда-
ется выправить ситуацию. По крайней 
мере, сам президент СБР, побывав в 
Ульяновске на форуме «Россия - спор-
тивная держава», отмечал, что есть все 
предпосылки возвращения российского 
биатлона в международную семью.

- Во время сентябрьского Конгрес-
са IBU мы провели много встреч, даже 
с теми, кого некоторые считали нашими 
противниками и недоброжелателями, - 
рассказал Владимир ДРАЧЕВ. - На мой 
взгляд, в мировой биатлонной семье от-
ношение к России вполне теплое. Все 
видят, что мы открыты к диалогу и со-
трудничеству, что наш Союз обновился 
и помолодел. В настоящее время прак-
тически не осталось препятствий для 
возвращения России статуса полно-
правного члена IBU.

Официальные встречи, участие в 
пленарном заседании, многочисленные 
интервью - все это не помешало главе 
СБР в компании руководителя регио-
нальной федерации Александра Елю-
кина и тренера сборной области Юрия 
Охотникова побывать на главной биат-
лонной площадке Ульяновской области 

- базе «Заря-УлГУ». Около полутора ки-
лометров Драчев пешком прошелся по 
лыжероллерной трассе. Ему показали 
участок, где планируется заасфальтиро-
вать еще 750 метров, а также место для 
лодочной станции, которую планируют 
использовать в тренировочном процес-
се. Руководитель СБР только разводил 
руками: «Вдохновение - вот чувство, ко-
торое вызывает центр!».

- Нам надо развивать региональные 
и, возможно, даже районные центры. 

Важное значение имеет и пневмати-
ческий биатлон. При наличии лыжной 
трассы и тиров это становится реаль-
ным и общедоступным занятием. В 
этом случае можно и нужно вовлекать 
детей в спорт. Президент России поста-
вил задачу довести количество занима-
ющихся до 55 процентов. Этого невоз-
можно добиться без участия регионов. 
По-другому нам никак не выжить, - под-
вел итог своему визиту на базу «Заря-
УлГУ» Драчев.

Вся надежда на Москвина
На чемпионате России борьбу за медали продол-

жает только один наш боксер - представитель ди-
митровградской школы «Ринг» Алексей МОСКВИН 
(56 кг). 

На рингах Якутска Москвин выиграл два боя, 
в том числе у бронзового призера ЧР-2016 - Мак-
сима Чернышева из Удмуртии. Сегодня соперни-
ком 24-летнего боксера по четвертьфиналу станет 
20-летний москвич Руслан Белоусов.

Другие боксеры сборной Ульяновской области: 
Андрей ПОТЕМКИН (49 кг), Артем ХОТЕНОВ (60 кг), 
Альберт КАРИБЯН (69 кг), Владислав ФЕДЮРИН 
(75 кг) и Андрей МОЛОКАНОВ (81 кг) проиграли в 
первых же боях. Особенно обидным получилось 
поражение Федюрина, который сначала плотным 
ударом по печени послал в нокдаун севастопольца 
Глеба Бакши, но затем соперник перехватил ини-
циативу и одержал закономерную победу. К слову, 
Бакши месяц назад боксировал за сборную России 
в матчевой встрече против команды Кубы и одер-
жал уверенную победу над Ослейсом Эстрадой.

« ФОРУМ «РОССИЯ - СПОРТИВНАЯ ДЕРЖАВА»

Владимир Драчев: 
«Биатлонный центр в Ульяновске -  
пример для подражания»

Воспитанники региональной ДЮСШ 
«Волга» отлично выступили на 
юношеском первенстве Поволжья по 
маунтинбайку, завоевав две награды 
высшей пробы.
Александр АГАПОВ

Медали окружных соревнований 
разыгрывались в дисциплине «Олим-
пийский кросс-кантри» - гонке с общего 
старта.

 -  Первенство проводилось в Сарато-
ве, где очень сложная трасса, разбитая 
в лесу, - рассказал тренер областной ко-
манды Тимур САГДУЛЛАЕВ. - Много спу-
сков и подъемов, есть настолько узкие 
участки, на которых при малейшей не-
точности в прохождении можно букваль-
но застрять рулем между двух деревьев. 

Среди ульяновцев лучше всех с ко-
варной трассой справились Никита 
Пашкин и Андрей Белянин. Никита вы-
играл гонку среди ребят 2006-2007 годов 

рождения, Андрей оказался вне конку-
ренции у юношей 2004-2005 годов рож-
дения. Решающее преимущество оба 
наших спортсмена получали в горе. Там, 
где их соперники искали на байке пере-
дачу полегче или вовсе спешивались, 
ульяновские велогонщики стойко терпе-
ли до самой вершины и зарабатывали 
солидные отрывы. Пашкин привез бли-
жайшему преследователю на финише 
около 40 секунд,  а Белялин - порядка  
25 секунд.

« ДЗЮДО. Чемпионат России

Михаил РОССОШАНСКИЙ

Командный чемпионат России про-
шел в столице Чечни. Линар Басыров за 
счет удачного выступления в чемпиона-
те Приволжского федерального округа 
вошел в состав команды и представил 
ее в весовой категории до 60 килограм-
мов. Кроме сборной ПФО, за победу в 
соревнованиях спорили еще семь кол-
лективов.

В первом же поединке поволжцы 
встретились со сборной Москвы. Ба-
сырову выпало бороться против Абида 
Джебова. К этому моменту счет был 2:1 

в пользу ПФО. Пропустив прием на ва-
зарий в начале встречи, Линар провел 
отменный прием за 15 секунд до конца 
поединка. Правда, судьи так и не реши-
ли - это полпобеды или чистая победа. 
Они решили просмотреть видеоповтор. 
Совещание арбитров длилось долго, 
а потом, к всеобщему удивлению, они 
решили, что прием Басырова… вообще 
останется без оценки. Таким образом, 
подопечный тренера Алексея Башкай-
кина уступил и позволил москвичам 
сравнять счет - 2:2. В дальнейшем борь-
ба была такой же упорной и бескомпро-
миссной. В концовке москвичи все же 

были удачливее и выиграли - 8:6.
После этого обидного поражения 

сборная ПФО провела встречи со 
спорт-сменами Дальневосточного и 
Центрального округов. И оба раза со-
перники были разгромно биты. Причем 
Басыров больше не татами не появился 
- партнеры дважды оформили досроч-
ную победу. И таким образом Басыров 
стал бронзовым призером командного 
чемпионата России. Предыдущий по-
добный успех ульяновцев датирован 
2013 годом. Тогда в Санкт-Петербурге 
за «бронзовую» сборную ПФО выступал 
Артем Ржата.

«БОКС

Через месяц - во Владимир
«ТЯЖЕЛАЯ АТЛЕТИКА

Около 100 спортсменов приняли участие в пер-
венстве области (не старше 18 лет), проходившем 
в Димитровграде. По итогам соревнований ди-
мит-ровградец Ислам ТАГИРОВ (69 кг, рывок - 107 
кг, толчок - 130 кг), уроженцы Солдатской Ташлы  
Дарья СЕРЕБРЯНСКАЯ (69 кг, 64+75), Телман СМО-
ЯН (77 кг, 105+125), ульяновцы Елена КНЯЗЬКИНА 
(53 кг, 56+70) и Глеб ОТПУЩЕННИКОВ (свыше 94 кг, 
120+160) отобрались на первенство России, которое 
пройдет в ноябре во Владимире.     

Первенство Ульяновской области посетил  
заслуженный тренер РФ, судья международ-
ной категории Республики Татарстан Николай 
Капитонов.

Почтили память Томаса 
Хусейнова

Команда «Кристалл» стала победителем турни-
ра, посвященного памяти известного футбольного 
детского тренера Томаса Хусейнова. Второе место 
заняла команда «Симбирск», «бронза» у ребят из 
УлГПУ. В каждой из команд-призеров - воспитанники 
школы стадиона «Контактор», в которой долгое вре-
мя работал Томас Палыч. 

«С каждым годом уровень турнира растет, - го-
ворит один из участников соревнований Александр 
РУФОВ. - В принципе, мы из-за этого и проводим 
этот турнир. Большое спасибо директору  стадио-
на «Симбирск» Рамилю Егорову и всем участникам 
турнира за отличную организацию, за позитивные 
эмоции, полученные во время игр. Вечная память 
нашему ТРЕНЕРУ!».

Кстати, сейчас есть предложение присвоить ста-
диону «Симбирск» имя Томаса Хусейнова.

17 октября
Петр НЕСТЕРОВ (75-летие, МС по хоккею с мячом и 
хоккею на траве, судья всесоюзной категории).
18 октября
Дмитрий АТАМАНЮК (хоккей с мячом).
19 октября
Ирик ФАСХУТДИНОВ (ЗМС, хоккей с мячом), 
Михаил НАВОЛОКИН (ФК «Волга»), 
Денис АНДРЕЕВ (футбол), Александр КОННОВ 
(МС, греко-римская борьба).
21 октября
Игорь ОБРАЗЦОВ (МС, легкая атлетика), 
Юрий СМИРНОВ (ХК «Волга»), 
Юрий АБДУЛХАКОВ (футбол), 
Владимир МИНГАЛЕВ (Инза, лыжные гонки).
23 октября
Татьяна ЕГОРОВА (МСМК, легкая атлетика).

«ФУТБОЛ

Владимир Драчев (слева) в компании Александра Елюкина и Юрия Охотникова.
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Россыпь «звезд»
Форумы РСД - превосход-

ный «магнит» для знаменито-
стей. Пожалуй, еще никогда в 
«Волга-Спорт-Арене» не было 
такого количества звезд спорта. 
Легендарный борец Александр 
Карелин. Четырехкратный 
олимпийский чемпион и прези-
дент Всероссийской федерации 
плавания Владимир Сальни-
ков. В недавнем прошлом - бок-
сер, а ныне - символ «русского 
хоккея» Николай Валуев, вокруг 
которого формировались боль-
шие столпотворения охотников 
за памятным фото. Легко узна-
ваемые экс-футболисты сбор-
ной России Дмитрий Сычев и 
Алексей Смертин. Прославлен-
ные легкоатлетки Светлана Ма-
стеркова и Татьяна Лебедева, 
синхронистки Анастасия Давы-
дова и Наталья Ищенко, на дво-
их собравшие 32(!) «золота» с 
чемпионатов мира, бобслеист 
Александр Зубков, на котором 
строгий костюм сидит не хуже 
гоночного комбинезона. Также в 
дни форума Ульяновск посетил 
боец смешанных единоборств, 
чемпион UFС в легкой весе Ха-
биб Нурмагомедов, у которого 
здесь состоялась встреча с 
президентом России Владими-
ром Путиным. 

 

Президент призвал  
к государственно- 
частному партнерству

Кульминацией деловой про-
граммы форума стало пленар-
ное заседание «Физическая 
культура и спорт: новые задачи 
развития» с участием прези-
дента России Владимира Пу-
тина.

- Профессиональный диалог 
атлетов, общественных дея-
телей, специалистов в сфере 
спорта подчеркивает единство 
мировой спортивной семьи 
и позволит выстроить самые 
эффективные модели разви-
тия отрасли, выработать наи-
более действенные формы ее 
поддержки со стороны госу-
дарства, бизнеса, всех заинте-
ресованных партнеров, - отме-
тил Владимир Владимирович. 
- В России вопросы физической 
культуры и спорта входят в чис-
ло безусловных приоритетов, 
поэтому государство продвига-
ет в обществе, среди граждан 
всех поколений, особенно сре-
ди молодежи, ценности здоро-
вого и активного образа жизни. 

Глава государства уточнил, 
что спорт прямо определяет 
продолжительность и каче-
ство жизни, открывает широ-
кие возможности для личной 
и профессиональной самореа-
лизации человека, и назвал за-
дачей федеральных, регио-
нальных и муниципальных 
властей создать все условия 
для развития массового спор-
та, обеспечить доступность 
спортивных сооружений, адап-
тировать, сделать удобной для 
занятий спортом инфраструк-

туру больших и малых городов, 
сельских поселений.

Кроме того, президент стра-
ны призвал эффективнее за-
действовать потенциал государ-
ственно-частного партнерства 
как при возведении объектов 
спорта, так и в ходе их даль-
нейшей эксплуатации. Чтобы 
инвестор не только вклады-
вал средства в строительство 
спорткомплекса или арены, но 
и участвовал в их дальнейшем 
развитии.

В Ульяновске свежим при-
мером ГЧП является открытая 
накануне форума-2018 новая 
футбольная школа - «Универси-
тет футбола».

30 стран  
и 50 единоборств -  
через год в Ульяновске

На Соборной площади цен-
тральным событием стала пре-
зентация I Всемирного фести-
валя боевых искусств ТАФИСА. 
С показательными выступле-
ниями перед ульяновцами и го-
стями города выступили спор-
тсмены местных школ по самбо, 

кикбоксингу, борьбе корэш, тхэк-
вондо и боксу. 

Напомним: Ульяновск при-
мет фестиваль боевых ис-
кусств ТАФИСА в середине сен-
тября 2019-го. Ожидается, что 
это будет одно из крупнейших 
спортивных событий будущего 
года в России. Участниками фе-
стиваля станут свыше тысячи 
спортсменов из 30 стран, кото-
рые представят 50(!) разновид-
ностей единоборств со всего 
мира.

- Предстоящий фестиваль 
- уникальная возможность об-
судить специфику смешанных 
единоборств, продемонстри-
ровать их возможности, позна-
комить регион со смешанными 
единоборствами. Россия играет 
лидирующую роль в популяри-
зации, поднятии престижа сме-
шанных единоборств во всем 
мире, - подчеркнул президент 
ТАФИСА Джу Хо ЧАНГ. - Еди-
ноборства - это для нового по-
коления, молодого, активного, 
особенно в России. ТАФИСА 
это очень нравится, и мы рады 
поддержать это начинание, 
продвинуть этот спорт среди 
молодежи.

- Наталья, вы впервые при-
нимаете участие в подобном 
форуме. Лично для вас какие 
возможности открывает это ме-
роприятие?
- По-настоящему впечатляет 

масштаб данного форума. Проходят 
очень интересные сессии, круглые 
столы, на которых затрагиваются 
актуальные темы. Форум - это луч-
шая площадка для общения, где ты 
можешь поделиться своими нара-
ботками и перенять опыт коллег из 
других регионов.

- На законодательном уровне 
поднимается вопрос о вклю-
чении плавания как школьного 
предмета в общеобразователь-
ную программу. Насколько ре-
ально осуществить данную про-
грамму, все-таки бассейнов в 
школах, мягко говоря, недостает?
- Обеими руками поддерживаю 

инициативу включения плавания в 
школьную программу. Убеждена: 
умение плавать - это жизненно не-
обходимое качество, особенно в 
прибрежных регионах. Тот же Кали-
нинград, например, стоит на Бал-
тийском море, а Ульяновск - на Вол-
ге. Летом все массово выходят на 
водоемы, и навыки плавания здесь 
выходят на первый план. Недоста-
ток инфраструктуры, конечно, мо-
жет сказаться в реализации данной 
программы. Выход из сложившейся 
ситуации я вижу в строительстве но-
вых детских садов и школ с бассей-
нами. Потому как именно в системе 
образования находятся все дети.

- Сегодня в стране непро-
стая экономическая ситуация. 
Найдутся ли средства для 
строительства современных 
школьных и дошкольных уч-
реждений?
- В том же Калининграде прак-

тически все новые школы строят-
ся с современными спортзалами, 
бассейнами. И я могу сказать, что 
бассейны у нас пользуются спросом 
не только у учащихся конкретной 
школы, но и у других ребят. После 
школьных занятий бассейны откры-
ты для спортивных секций. Так что 
все в наших руках.

- Если в школе все же нет сво-
его бассейна, может, стоит во-
дить детей в бассейны в рамках 
ученических часов?
- Сейчас ситуация такова, что в 

отдельных муниципальных районах 
нашей страны бассейнов нет во-
обще. Часто бассейны в регионах 
перегружены, так что вывозить туда 
еще и детей вряд ли представляет-
ся возможным. Но проблемы суще-
ствуют для того, чтобы их решать. 

В принципе, понимание решения 
данного вопроса есть. Третий урок 
физкультуры в школах делать про-
фильным. Есть же, например, такие 
программы, как «Самбо в школу» 
или «Мини-футбол в школу». То же 
самое можно сделать и с плавани-
ем. В некоторых школах это уже 
практикуется, но мы часто сталкива-
емся с такой ситуацией, когда дети 
шестых-седьмых классов просто 
стесняются посещать данные за-
нятия. Поэтому все нужно внедрять 
еще в начальной школе, чтобы на-
выки плавания закладывались как 
можно раньше.

- На ваш взгляд, три урока физ-
культуры в неделю в школах 
достаточно для нормального 
физического развития ребенка?
- Три часа в неделю - это нор-

мально для людей, систематически 
занимающихся физкультурой. Дру-
гое дело, что, на мой взгляд, третий 
урок физкультуры все же должен 
быть профильным. Так и детям бу-
дет намного интереснее, они будут 
знакомиться с видами спорта и по-
том пойдут записываться в секции. 
Тем самым по окончании школы мы 
будем получать подготовленных 
спортсменов.

- У вас только регалий, что все 
не перечислить. Однако два 
года назад после Олимпиады 
в Рио вы решили завершить 
карьеру. Насколько тяжело да-
лось данное решение?
- Конечно, непросто. Любое ре-

шение, которое в корне меняет твою 
жизнь, даже место проживания, да-
ется нелегко. Но это решение при-
нималось на семейном совете, и, я 
думаю, что это решение правильное.

- Не так давно в исконно жен-
ский вид спорта - синхронное 
плавание - пожаловали мужчи-
ны. Ваше отношение к этому как 
женщины и как специалиста?
- Для нашего вида спорта это 

большой плюс, на нас еще большее 
внимание. Всегда интересно, ког-
да происходит что-то новое. Ведь 
мужчины выступают и в фигурном 
катании, и в балете, и в танцах. Вы-
ступления в парах в синхронном 
плавании смотрятся здорово, а наш 
Саша Мальцев стал уже двукрат-
ным чемпионом мира. Думаю, син-
хронное плавание будет и дальше 
развиваться в этом направлении. 
Мужчины стали выступать только с 
2015 года, не все страны еще под-
хватили это нововведение, так что 
у смешанных дуэтов в синхронном 
плавании все еще впереди.     

Беседовал  
Максим СКВОРЦОВ.      

Наталья Ищенко: 
«Плавание - в школы,  
причем с начальных классов»

Пятикратная олимпийская 
чемпионка, 19-кратная  

чемпионка мира и 12-крат-
ная чемпионка Европы  

по синхронному плаванию,  
а ныне - вице-губернатор 

и министр спорта Калинин-
градской области, считает, 

что третий урок  
физкультуры в школах  

должен стать профильным.

« ФОРУМ «РОССИЯ - СПОРТИВНАЯ ДЕРЖАВА»
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Форум приобщил к спорту все поколения!
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